

La Voz de Menorca

Número suelto 15 céntimos
Número atrasado 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9754

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España 3'00
Estranjero, al año 50'00

MAHON, LUNES 19 DE JULIO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

19 DE JULIO

19 de Julio

FRENTE POPULAR DE MAHON

UN AÑO DE LUCHA

HOY HACE UN AÑO

GRAN MITIN ANTIFASCISTA

TEATRO PRINCIPAL

19 de Julio de 1937

A las 9 y media noche

Aniversario del comienzo de la Guerra contra el fascismo
nacional e internacional

ORADORES

José Casteyó, por la Juventud Libertaria de Mahón.
José Catalán, por la Juventud Socialista Unificada de Mahón.
Gabriel Servera, por la F. A. I. de Mahón.
Fernando Ferrer, por la C. N. T. de Mahón.
Alvaro Villalonga, por la U. G. T. de Mahón.
María Gornés, por el Frente Popular de San Luis.
Margarita Vila, por el Frente Popular de Villa Carlos.
Damián Gomila, por el Frente Popular de Ciudadela.
Domingo Fiol, por Izquierda Republicana de Mahón.
Juan Mascaró, por el Partido Comunista de Mahón.
Antonio Gomila, por el Partido Socialista de Mahón.
Presidirá el acto Victor Rotger Pons, Presidente del Frente Popular de Mahón.

Concurrirán al acto Comisiones de todas las organizaciones antifascistas de Menorca, con sus respectivas banderas.

La Banda Municipal de Mahón, prestará su concurso al mitin, ejecutando el Himno Nacional y La Internacional.

ANTIFASCISTAS TODOS: ¡¡¡Al mitin de afirmación antifascista y de adhesión al Gobierno legítimo de España!!!
¡VIVA LA REPUBLICA!

El Comité del Frente Popular.

Ha transcurrido un año desde que se enfrentaron en dura lid las capas que polarizaban antes de dicha fecha la vida social española. Estos días se cumple el primer aniversario del levantamiento reaccionario, representado por el clero, el militarismo y el señoritismo fascista y gestado por esta hez de la sociedad en los templos alzados a la Iarsa religiosa y en los cuarteles, convertidos por esas gentes en centros de conspiración contra las libertades populares.

El golpe fascista quiso adelantarse a la Revolución proletaria para cuyo operamiento tenía más que demostrado estaba capacitada la clase obrera española. La reacción quiso reducirnos por sorpresa; más sus propósitos criminales vieronse frustrados. Los trabajadores, que temiéndose lo que, unos días después iba a suceder permanecían día y noche atentos a los más ligeros movimientos de la reacción, dispusieron a librar pelea—pelea durísima y que dura aún—en cuanto tuvieron conocimiento de que en Marruecos se había sublevado contra el Gobierno de la República el general Franco, perjuro y traidor, cabeza visible del movimiento sedicioso, pero en realidad instrumento manejado por la Italia de Mussolini y la Alemania de Hitler.

Y vino el choque. Respondiendo a la consigna lanzada desde Marruecos, la inmensa mayoría de la oficialidad y altos mandos de lo que fue ejército español, salieron a la calle en las principales ciudades y plazas fuertes dispuestos a sacrificar bajo su bota dictatorial las mínimas libertades que tras grandes sacrificios había ganado el pueblo hispano. Más el pueblo, con el proletariado encuadrado en las organizaciones revolucionarias al frente, consciente de la gran responsabilidad histórica que pesaba sobre la península Ibérica y del no menos grave peligro que sobre él se cernía, dió el pecho al enemigo impidiendo su entronizamiento en más de la mitad del suelo nacional y en las principales capitales, no lográndolo en todo nuestro territorio por la doblez—que la Historia juzgará—de unos gobernantes que respondieron con evasivas a la voluntad combativa de los núcleos antifascistas, lo que significó entregarlos inermes a los requetés de Franco. Así pudo contemplar el mundo entero el temple batallador de nuestro pueblo, el heroísmo derrochado en las encarnizadas luchas en el cuartel de la Montaña, en Madrid, y en las calles barcelonesas y en otras regiones de esta España martirizada, gloria y heroicidad que el nuevo ejército organizado, el Ejército Popular, ha mantenido bien enhiestas en las luchas mantenidas en el transcurso de este año de guerra contra las tropas italo-alemanas.

Y así pudo transformarse la fecha escogida para imponerse el fascismo en el comienzo de la Revolución manumisora

Merece no ser olvidado en este primer balance de la España antifascista el esfuerzo realizado por la retaguardia en el terreno revolucionario, de verdadera transformación social, columna vertebral de la guerra que sostenemos. En este aspecto de la actualidad española, debe reconocerse no ha cundido la unanimidad; hasta hemos de constatar que por parte de determinados sectores antifascistas, que la lucha mantiene unidos al proletariado, se ha emprendido un sabotaje velado contra las verdaderas aspiraciones de la clase obrera, principal sostén, aunque no sea el único, de la lucha contra el fascismo.

No olvide nadie que no podemos—ni debemos!—en modo alguno volver al pasado, un pasado lleno de errores y que no representa más que un camino sin salida. Y tampoco débese olvidar por ninguno de los sectores empeñados en la lucha antifascista, que el solo hecho de intentar tomar posiciones en beneficio exclusivo es agrietar el bloque antifascista.

Echemos una mirada retrospectiva, sin descuidar el amplio horizonte de nuestra meta, y analicemos las actividades desplegadas durante este agitado año. Recojamos todos con ecuanimidad las experiencias que nos deparan estos doce meses, experiencias que hoy son lecciones provechosas y que no debemos desechar.

Busquemos leal y afanosamente cuantos puntos de coincidencia puedan fortalecer al Frente Antifascista y no olvidemos el verdadero carácter de nuestra guerra, en la que precisamente para aniquilarlo, intervienen los Estados fascistas.

LA VOZ DE MENORCA, con la seguridad de interpretar el sentir de nuestra isla, cuyo pueblo también supo, en compañía de los militares honrados, reducir al fascismo en el glorioso y ya histórico día 19 de Julio de 1936, al cumplirse el año de lucha saluda a todos los combatientes antifascistas, sean las que sean sus convicciones ideológicas, y dedica un sentido recuerdo a los caídos durante este año de guerra cruenta, a la vez que encarece a la retaguardia mantenga su nivel de responsabilidad a la altura de la de los hermanos que se batían con las armas en la mano. Multipliquemos nuestros esfuerzos y luchemos todos cuanto sea necesario, otro año si es preciso, para indicar al mundo el camino de la libertad y recoger el de todos anhelado laurel de la victoria.

Si, hoy hace un año que la columna fascista, esa colmena de parásitos, sanguijuelas de la humanidad, se sublevaron contra un gobierno legalmente constituido, aprovechándose de las armas y la confianza que dicho gobierno les había conferido.

Hoy hace un año también que el pueblo español, con quien los traidores no contaron, hambrientos de libertades tantas veces pisoteadas, al ver que esos canallas le querían arrebatar las que aún disfrutaban se lanzó a la calle, sin un fusil, sin un cañón, sin una preparación ni técnica militar, pero con la vista fija al progreso, el pecho descubierto, un impetu arrollador que desconcertó a los falangistas, valiéndole estas energías para conquistar algunas armas a los sublevados, las cuales sirvieron para echarles de las principales capitales de España de donde se creían ya amos y dueños.

Más, a las pocas semanas, cuando Franco y su camarilla se dieron cuenta que el pueblo no se dejaba llevar de la mano y por ende sus ilusiones no se verían coronadas por el éxito, fué cuando llamó a la trinidad autoritaria: Hitler, Mussolini y Oliveira Salazar para que le ayudaran a abatir la presa y luego los cuatro repartirse el botín; ni más ni menos que lo que hacían antaño las compañías de bandidos que vivían en la sierra declarados fuera de ley.

Fué en estos momentos en que el fascismo internacional invadió nuestro suelo creyéndose Italia que encontraría una segunda Absinia tan fácil de dominar como la otra, y se equivocó en redondo, pues aquí encontró un pueblo que prefiere antes perder la vida, que verse sojuzgado bajo las garras de la esclavitud.

No queremos dejar desperdiciados su estado moral o inmoral y su decadencia, ambas producidas por el malestar reinante en las poblaciones dominadas por ellos, dando poco jornal al que trabaja y mal trato a los militares, siendo este el principal motivo de los alborotos ocurridos en diferentes sitios, quedando así demostrada su incapacidad y su torpeza cuando de dirigir y gobernar se trata; y lo mismo podemos decir de su cultura y sentimientos humanitarios cuando bombardean ciudades abiertas y pueblos indefensos, sin objetivo militar alguno, importándoles un pito que las víctimas de sus hazañas sean niños inocentes, ancianos y mujeres.

En cambio, nuestra España, la verdadera España, la leal, la que, como dijo Pasiónaria, prefiere morir de pie que vivir de rodillas, ha sido todo lo contrario, completamente diferente a ellos.

Salimos sin un arma en nuestras manos a luchar contra los que disponían de ellas y además teniendo a su favor a los llamados técnicos

de guerra. Al venir aquí sus ayudantes extranjeros con su disciplina y educación militar, tuvimos que imitarles por propia defensa nuestra, preparándonos y educándonos militarmente; hemos tenido que organizar nuestras fábricas de material de guerra, mientras ellos lo recibían y lo reciben aún de sus aliados, intensificar la producción de artículos alimenticios para asegurar el abastecimiento de la población de artículos de primera necesidad.

Durante todo este tiempo hemos mantenido más o menos nuestras posiciones, si en una parte hemos retrocedido en otras hemos avanzado.

En cuanto al panorama internacional va despejándose poco a poco. Las naciones democráticas de Europa parecen querer terminar con la farsa de la No Intervención que a nosotros nos perjudicaba en grado sumo; y nosotros que hemos procurado superarnos, es así que hoy al pasar el balance anual y sumar las diferencias encontramos a nuestro favor:

Un ejército fuerte y disciplinado
unos marinos valientes y unos barcos bien artillados; disponemos de material modernísimo, contamos con una aviación inimitable y, por lo que añade a Menorca, unas baterías antiaéreas que de vez en cuando hacen caer algún pajarra co, y es este el motivo de sentirnos más fortalecidos para la lucha y tener una fé francamente optimista en la victoria que no tardará en llegar.

M. J.

Alayor, julio, 1937.

C. N. T.

A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores

La Sección de Barberos de este Sindicato convoca a todos sus afiliados a la reunión que se celebrará el próximo lunes día 19, a las 6 de la tarde, para tratar asuntos de gran interés para los mismos.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se suplica la asistencia de todos.
El Secretario.

Crédito Mercantil de Menorca

Nuevos tipos de interés acordados por el Consejo Superior Bancario, que rigen desde el 1.º de Julio de 1937:

Libretas de Ahorro, libres y restringidas	2% anual.
Imposiciones a plazo de tres meses	2'50
Imposiciones a plazo de seis meses	2'75
Imposiciones a plazo de doce meses	3

Partido Comunista de España

(S. E. de la I. C.)

Radio Mahón

Este Comité de Radio pone en conocimiento de todos los afiliados que no hayan retirado el nuevo carnet del partido, pueden hacerlo durante el mes de julio presente todos los días laborables de 6 a 8 de la tarde en la Secretaría de Organización, Anunciavay 24, finido dicho plazo, será considerado como baja al partido todo aquel que no haya cumplido dicho requisito.

La Secretaría de Organización.

Se necesita profesor

para clases particulares.
Informes calle Bellavista, 6.—Mahón

Salón Victoria

(LOCAL SOCIALIZADO)

HOY LUNES A las 7 y a las 10

EL PROGRAMA DEL EXITO

La graciosa comedia americana

¡Ay que me dá!

y la preciosa opereta húngara, de música delicada
El amor de uniforme
por la eminente cantante
MARTA EGGERT

Casino del Consey

LOCAL SOCIALIZADO
MARTES. A las 7

DRAMA DE COW-BOYS y la extraordinaria película de RIGUROSO ESTRENO

EL MISTERIO DE VILLA ROSA

Grandioso drama policíaco, interpretado por LEON MATHOT, ¡el actor cumbre, en la película más interesante!

Fecha histórica en la que el pueblo español demostró su amor a las libertades conquistadas con el sacrificio de sus mejores hijos, impidiendo que la canalla militar-fascista llevase a cabo sus propósitos retrógrados, dictatoriales y criminales. :

19 DE JULIO DE 1936

Hoy, tras un año de cruenta lucha, al recordar las víctimas producidas por la barbarie reaccionaria, alzamos todos los antifascistas el puño juramentándonos para vengar a aquellos héroes, y testimoniar a nuestros combatientes la firmeza de seguir la lucha hasta la total liberación del pueblo español. ¡ABAJO EL FASCISMO! ¡¡¡VIVA LA REVOLUCION ESPAÑOLA!!!

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Intensísimos contraataques rebeldes en los frentes del Centro, rechazados brillantemente por nuestras fuerzas, que han causado al enemigo un número incalculable de bajas.—Ayer, se desarrollaron gran número de combates aéreos, siendo esta jornada la más intensa de todas las que han librado las fuerzas de aviación en la presente guerra.—En un solo combate han sido derribados 17 aparatos enemigos.—En total durante la jornada de ayer fueron derribados 27 aviones facciosos entre ellos tres grandes trimotores.

Sendos discursos del Presidente de la República, señor Azaña y del Ministro de Defensa Indalecio Prieto. — Un manifiesto del general Miaja

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa).

Madrid 17 de julio, a las 24 horas.

Centro

El enemigo atacó intensamente apoyado en grandes masas de artillería y aviación nuestras posiciones últimamente conquistadas, sin consecuencias tácticas.

Durante la madrugada los rebeldes intentaron un golpe de mano sobre las posiciones ocupadas por el 18 Cuerpo de Ejército fracasando el intento y ocasionándose al enemigo importantísimo número de bajas.

Norte

Las baterías de costa de Santander dispararon contra el crucero faccioso « Almirante Cervera ».

La artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones de Bolacho.

Este

El enemigo realizó algunos intentos de apoderarse del puesto de Coscojuela en nuestra línea de vigilancia.

Fuerzas de la 26 División, en un enérgico ataque lograron ocupar la Cota 302, donde el enemigo tenía instalado un puesto de observación fortificado, y de la Cota 290, de la Portillada, donde nuestros soldados instalaron sus posiciones en algunos sitios, a 50 metros de los blocaos enemigos.

De los restantes frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

Madrid, 18 de julio a la 1:30 horas de la madrugada del 10.

Centro

El enemigo ha realizado durante las últimas 24 horas enormes esfuerzos para reconquistar las posiciones que últimamente se les arrebataron, siendo la jornada de ayer una de las más duras que se han registrado, desde que se combate en esta región.

El sábado, a última hora, se inició un ataque faccioso, poniéndose en juego grandes masas de aviación y artillería e importantes contingentes de tropas, que los facciosos retiraron en los días de esta pasada semana de otros frentes.

El ataque enemigo se concentró al principio sobre nuestras posiciones de Villanueva del Pardillo, poniéndose en juego toda clase de elementos de guerra. En ciertos momentos la infantería facciosa llegó a pocos metros de nuestras trincheras, donde dejó gran número de cadáveres, pero luego en un enérgico contraataque de nuestra fuerza fue rechazado decisivamente, logrando los leales mantener íntegras todas sus posiciones.

Al amanecer del día de hoy la aviación enemiga comenzó a actuar con gran intensidad, bombardeando durante todo el día nuestras posiciones de los distintos sectores y líneas de retaguardia muy especialmente las vías de comunicación. A primeras horas de la mañana el enemigo atacó con gran violencia nuestras posiciones al Sur de Brunete. A las 12 el combate se había extendido hacia el Noroeste de Quijorna. En ambos frentes fué rechazada con vigor la embestida de los facciosos, a quienes se causó un formidable número de bajas.

Más tarde la lucha se localizó en las inmediaciones de la Cota 70 donde se combatió durante varias horas. También se luchó con mucha intensidad en la zona guarnecida por el 5.º Cuerpo de Ejército.

A últimas horas de la tarde cuando nuestros aparatos se dirigían a bombardear las líneas facciosas, se encontraron con una potente masa de aviación enemiga, trabándose un formidable combate aéreo, el más grande de los que se han librado hasta el presente, y que terminó con una rotunda victoria de nuestra aviación, que terminada la lucha realizó los bombardeos que se proponía.

En el frente de Guadalajara también intentaron varios ataques los rebeldes, frustrándose por la contundente respuesta que les dieron nuestras fuerzas.

Después de la intensísima jornada de ayer nuestras líneas siguen siendo las mismas, sin otra pérdida que la de una pequeña loma en el sector del 18 Cuerpo de Ejército, que fué abandonada en medio de un horrible bombardeo.

Sur

Distintos tiroteos de fusil y ametralladoras, sin consecuencias.

Extremadura

Duelos de artillería en algunos sectores. Nuestras baterías obligaron a replegarse a una columna de tropas enemigas que en distintos camiones intentaban acercarse a nuestras líneas.

De los restantes frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

Partes Oficiales del Aire

Madrid 17 a las 24 horas.

Resumen de los servicios prestados por nuestra aviación en el día de hoy

Durante las primeras horas de la madrugada, varios de los aviones llamados « chatos », despegaron de nuestros aeródromos realizando cinco vuelos, con motivo de haberse señalado la presencia de aparatos enemigos sobre Alcalá de Henares, atacando en diversas ocasiones a la aviación enemiga, ignorándose los resultados de dichos encuentros.

Algunos aparatos facciosos bombardearon el aeródromo de Alcalá de Henares, sin consecuencias.

A las 6:10, varios cazas ahuyentaron a cuatro Junkers y dos Heinkels, que intentaban repetir el bombardeo del aeródromo de Alcalá.

A las 8, fué bombardeado por seis aparatos rápidos de bombardeo un aeródromo faccioso situado al Norte de Segovia, donde fueron vistos veinte aparatos enemigos.

La misma escuadrilla bombardeó otro aeródromo situado al Sur de Segovia y la estación del ferrocarril de la capital, a la que se ocasionaron grandes desperfectos.

Otra escuadrilla, a la misma hora, bombardeó concentraciones de tropas enemigas en Talavera.

A las 15:30, 6 « chatos » y quince moscas despegaron por haber sido señalada la presencia de aparatos facciosos sobre Madrid, entablándose combate con distintos monoplanos y biplazas Fiat y varios trimotores a los que aquellos protegían. Fué derribado un Fiat que cayó en territorio leal y un trimotor que cayó en terreno enemigo dentro de la Casa de Campo.

A las 18, fué bombardeado el aeródromo de Camonal, en Talavera.

A las 19, se bombardeó con gran eficacia el aeródromo de Aranda del Duero.

Uno de los moscas, que entabló combate con los aviones enemigos no ha regresado aún a su base.

Norte

Nueve aparatos enemigos atacaron nuestras posiciones de San Felipe y Guitanzo, en Santander.

Nuestros cazas monoplanos lograron entablar combate con cinco Fiats a dos de los cuales lograron derribar, cayendo los aparatos en territorio enemigo.

Madrid 18, a la 1:30 de madrugada del día 10.

Intensos combates aéreos.—En uno de ellos son derribados 17 aparatos enemigos

A las 7:35, se realizó un bombardeo contra Majalahonda y un bosque situado al Oeste de dicho pueblo.

A las 7:45, 31 de nuestros cazas se enfrentaron con distintos cazas monoplazas y biplazas enemigos, que protegían a varios Junkers, tres de nuestros cazas persiguieron a cuatro Junkers, uno de los cuales fué derribado, así como a dos monoplazas enemigos que se estrellaron contra el suelo.

A las 8:47, se bombardeó Bohadilla del Monte.

A las 10:45, fueron batidas unas concentraciones de tropas enemigas al Sureste de Villafranca del Castillo.

A las 12:13, dos patrullas de cazas leales que habían despegado para llevar a cabo diferentes servicios de protección, persiguieron y atacaron a tres cazas enemigos. Uno de ellos se incendió lanzándose el piloto en paracaídas y cayendo a cien metros de nuestras posiciones del Oeste de Madrid. Otro alcanzado por nuestra metralla se incendió también, mientras el otro evidentemente tocado emprendía un brusco descenso.

A las 14:30, fueron bombardeados los pueblos de Navalagamella y Villaviciosa de Odón.

A las 14:35, se bombardeaba de nuevo Sevilla la Nueva y bosque próximo a dicho pueblo. Al regresar nuestros aparatos de prestar el mencionado servicio se encontraron con nueve aparatos de bombardeo enemigos protegidos por otros tantos de caza. Uno de nuestros aparatos se vió atacado por un Heinkel, contra el cual disparó sus ametralladoras, viéndose al avión enemigo descender en un picado muy pronunciado.

A las 16:30, fueron bombardeadas concentraciones de tropas enemigas en las proximidades de Navalagamella.

A las 16:35, se bombardeó un convoy de camiones a 1 kilómetro de Navalagamella. Cuando regresaban nuestros aparatos fueron perseguidos por 3 cazas enemigos que no lograron darles alcance.

A la misma hora se bombardeó Sevilla la Nueva y algunas concentraciones de tropas enemigas en Villaviciosa de Odón.

A las 19, un grupo numeroso de cazas leales entabló combate con distintos cazas monoplanos, biplanos y aparatos de bombardeo enemigos, logrando derribar a 1 biplano, 7 Fiats, 1 Heinkel, 6 monoplanos y 2 grandes Junkers de bombardeo. Esta gran batalla se desarrolló en una dilatada zona y a muchos kilómetros de la retaguardia enemiga, cayendo derribado un aparato faccioso 40 kilómetros adentro de las primeras líneas enemigas. Por nuestra parte solo tuvimos que lamentar la pérdida de 1 caza.

A las 19:30, se bombardeó otra vez Villaviciosa de Odón y Navalagamella.

A la misma hora cuando nuestros aparatos regresaban de bombardear Sevilla la Nueva, fueron agredidos por 9 cazas enemigos que protegían a 2 Junkers. Nuestros aparatos con el certero fuego de sus ametralladoras lograron derribar a un aparato enemigo.

A las 19:35, se bombardeó nuevamente Sevilla la Nueva y el bosque situado al Noroeste de dicho pueblo. Nuestros aparatos fueron atacados por un gran número de cazas enemigos, entablándose un combate en el que fué derribado un aparato faccioso.

A las 19:40, 9 de nuestros cazas que prestaban un servicio de reconocimiento entablaron combate con varios trimotores y 15 cazas enemigos, logrando derribar a un Fiat.

Extremadura

A las 18:55, fué bombardeada por una escuadrilla de nuestros trimotores la estación de Llerena.

Este

A las 8:15, fué bombardeada la estación de Teruel, incendiándose a varios vagones.

La jornada de hoy, plenamente victoriosa, ha sido la más intensa, entre cuantas se han registrado desde que comenzó la guerra, hace un año.

Contraataques facciosos en el frente Centro, rechazados enérgicamente por los leales. Los rebeldes se replegan de nuevo hacia Navalcarnero y Villamantilla

Madrid.—Las dos últimas jornadas se han caracterizado por el esfuerzo desesperado que realizan los facciosos, primero para recuperar Villanueva del Pardillo, y segundo, para lograr socorrer a las fuerzas rebeldes que se encuentran cercadas en Villafranca del Castillo y cuya situación representa para los rebeldes el peligro de otro gran descalabro.

Para realizar los mencionados contraataques los facciosos no han tenido otra solución que traer al frente del Centro, grandes masas de aviación, artillería, e infantería de otros frentes, principalmente de los de Vizcaya y Santander, donde ha quedado completamente paralizada la ofensiva de los insurgentes.

No han tenido, empero, el éxito que seguramente se prometía el mando rebelde al reunir tan importantes concentraciones de hombres y material, los contraataques iniciados en la noche del sábado y que se prolongaron hasta últimas horas de la tarde de ayer, tanto en Villanueva del Pardillo, como en Quijorna, como en Villafranca del Castillo, los heroicos soldados republicanos les dieron una contundente respuesta frustrando todas sus tentativas y causando enorme número de bajas, así como pérdidas importantísimas en el material empleado.

El ataque faccioso flaqueó en lo que debía ser su base principal: la aviación, pues nuestros aparatos después de derribarles gran número de aviones siguieron castigando las posiciones enemigas, impidiendo que se realizaran los propósitos del adversario.

Después de la jornada de ayer en los frentes del Oeste y Sur de Madrid, los rebeldes han debido replegarse de nuevo hacia Villamanta, Navalcarnero, y Pozuelo.

después de ver menguada su capacidad combativa por el duro quebrante sufrido en la gran derrota de ayer.

En los frentes próximos a Madrid continuó la presión de nuestras fuerzas, sobre Carabanchel Usera y carretera de La Coruña, donde de nuevo fueron mejoradas nuestras posiciones.

En Guadalajara y Sur del Tajo, se combatió también intensamente. El carácter de la lucha fué el mismo que en los restantes sectores sufriendo los rebeldes un duro castigo y acentuándose la admirable situación de nuestras heroicas tropas.

Protección de los monumentos de Madrid

Madrid.—Bajo la presidencia del señor Besteiro se ha reunido la Junta de Reconstrucción de Madrid, acordándose proteger a los monumentos principales de la capital contra los bombardeos facciosos.

Se adoptarán así mismo medidas para poner a cubierto de las agresiones fascistas, las obras más destacadas del arte y de la literatura.

El discurso del señor Azaña

Valencia.—Ayer, a las 12 del mediodía, pronunció el señor Azaña su anunciado discurso, que fué radiado por todas las estaciones de radio nacionales.

El señor Azaña hizo un detallado resumen de los acontecimientos transcurridos desde que se inició la sublevación de los militares traidores.

La mayor parte de la brillante peroración del Presidente de la República fué dedicada a la situación internacional. El señor Azaña, puso de relieve la evidente ingerencia extranjera, no impedida ni tan siquiera amenguada por el célebre Comité de No Intervención. Criticó las últimas iniciativas de dicho organismo, que pretende equiparar a los rebeldes, sublevados contra la legalidad y contra la voluntad de todo un pueblo a su Gobierno legal bajo todos los órdenes.

El señor Azaña, reafirmó su inquebrantable fe en la victoria del pueblo español, que será lograda pese a todos los obstáculos que se interpongan.

Un discurso del Ministro de Defensa Nacional

Valencia.—El sábado 17, con motivo de cumplirse el aniversario de la iniciación del movimiento subversivo, pronunció el ministro de Defensa Nacional, camarada Indalecio Prieto una alocución dirigida a todos los ejércitos españoles de tierra, mar y aire.

En su magnífico discurso, el ministro, hizo un resumen de la forma en que se inició la lucha hasta llegar al día actual.

Recordó, que comenzó como una guerra civil en la cual combatía el pueblo español en defensa de sus libertades, se ha convertido en una lucha por la independencia, atacada por tres potencias, Alemania, Italia y Portugal. Las naciones que tenían el deber de impedir el atropello que contra nosotros se cometían, no han cumplido con su obligación.

Resistir a las hordas invasoras es vencer. Pero es necesario que por todos los medios posibles abreviemos el fin de esta lucha cruenta.

Finalizó, diciendo, que cuanto más y más potentes sean nuestros enemigos mayor será nuestra gloria de haberlos vencido.

Terminó con un grito de ¡Viva la República! y un ¡Adelante!, para el ejército popular.

Un manifiesto del general Miaja

Madrid.—Con motivo de cumplirse el aniversario de la iniciación del conflicto español, el general Miaja ha dirigido un manifiesto a los ejércitos españoles.

En él dedica un recuerdo de homenaje a todos los caídos en defensa de las libertades del pueblo español y de la independencia de España. Prometemos solemnemente seguir vuestro ejemplo, hasta el fin de la lucha, que ha de terminar con nuestra victoria.

Se acercan momentos decisivos, y es necesario que nos encontremos preparados a todos. Hemos de demostrar al mundo de la forma decisiva con que sabremos arrojar de nuestro suelo a las huestes enviadas por Hitler y Mussolini.

Firman el manifiesto el general Miaja y el Comisario general de los ejércitos del Centro, Antón.

Unas cuartillas del general Miaja

Madrid.—El diario «El Sol» publica en su número de hoy unas cuartillas del general Miaja.

En dicho trabajo, el jefe de los ejércitos del Centro, recuerda la forma en que se inició la lucha, en la que sólo contábamos con unas milicias mal armadas y sin organización.

Pone de relieve lo mucho que se ha alcanzado en un año de lucha, tras el cual contamos con un magnífico ejército, modelo de disciplina y acostumbrado a las más duras luchas, del cual podemos esperar óptimos frutos.

Del Extranjero

La No Intervención

La reunión del próximo martes en Londres. ¿Habrá acuerdo?

Paris.—Ocupa puesto principal en los comentarios que se hacen en los círculos oficiales, la próxima reunión del Comité de No Intervención, en la cual deberá discutirse el articulado de la proposición británica.

Se cree que los representantes franceses y soviéticos, presionarán para que antes de plantearse la cuestión del reconocimiento de beligerancia, sea resuelta la cuestión de la retirada de voluntarios. Conociéndose la posición adoptada por los países fascistas acerca de dicho asunto, se espera que las dificultades que surgirán serán de difícil solución, ya que no se espera en un fácil asentimiento por parte de Italia y Alemania en la cuestión de la retirada de voluntarios.

Se habla también en París, del resultado de las consultas que Londres ha de hacer con Salamanca y Valencia, para recabar la conformidad de ambas partes españolas al proyecto Eden. Se vaticina que también por este lado podrían producirse sorpresas que imposibilitaran acuerdos definitivos.

En resumen, los círculos oficiales y diplomáticos parisinos no creen que de la reunión que se celebrará el próximo martes pueda salir una solución definitiva.

De momento puede darse por descontado que los debates que forzosamente deberán producirse, harán necesaria más de una reunión.